



13. September 2023

INFO - BRIEF 06 / 2023

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern,

Abschied 1

Am Ende des vergangenen Schuljahres hat Frau Studiendirektorin Barbara Dreesen ihren Ruhestand angetreten. Frau Dreesen war eine Pädagogin aus Leidenschaft. Ihre Hingabe galt sowohl dem Fach Katholische Religion als auch dem Fach Geographie. Frau Dreesen war neben ihrem Wirken in der Schule sehr lange Fachberaterin für das Fach Katholische Religion im Regierungspräsidium Freiburg und Schuldekanin im Bezirk Konstanz. Wir wünschen ihr von Herzen alles Gute auf dem neuen Lebensabschnitt und danken ihr für den unermüdlichen Einsatz zum Wohle der Schülerinnen und Schüler.

Abschied 2

Frau Christine Szegedi (Englisch, Gemeinschaftskunde). Frau Szegedi hat in ihren Fächern mit ihrem pädagogischen Geschick und großer Einsatzfreude 13 Jahre an unserer Schule sehr gewinnend gewirkt. Frau Szegedi war außerdem eine sehr engagierte Beratungslehrerin. Aus persönlichen Gründen ist Frau Szegedi nun in ihre frühere Heimat Ravensburg zurückgekehrt.

Abschied 3

Folgende Abordnungen und Verträge liefen mit dem Schuljahresende aus: Herr Martin Beck (ev. Religion), Herr Johannes Frank (Deutsch, Ethik), Herr Heiko Sehrig (Biologie). Wir danken herzlich für den sehr engagierten und hilfreichen Einsatz!

1

Abschied 4

Unsere Referendar*innen Herr Michael Diwersy, Frau Lena Herbster, Frau Carina Leibfarth und Frau Christina Orth haben ihre Ausbildung erfolgreich beendet. Alle vier sind glücklich darüber, dass sie an Schulen in der Region, in Stuttgart und in der Schweiz eine Anstellung erhalten haben. Unser Glückwunsch, unser Dank und die allerbesten Wünsche für die Zukunft sollen sie begleiten. Unsere Mitarbeiterinnen im Freiwilligen Sozialen Jahr (FSJ) Mihra Sabanovic und Emely Pettit waren im vergangenen Schuljahr unverzichtbare Säulen in den Vorbereitungsklassen für Migrationsschüler*innen und im Ganztagesbereich.

Neubeginn 1

Wir freuen uns, dass wir in diesem Schuljahr wieder Schülerinnen und Schüler in vier Klassen 5 begrüßen dürfen. Den ungebrochen hohen Anspruch an unsere Schule empfinden wir als besondere Wertschätzung.

Neubeginn 2

Wir können zum Schuljahresbeginn 2023/24 folgende neue Kolleg*innen begrüßen: Herrn Holger Bayer (Chemie, Biologie, Sport / ehemals Suso-Gymnasium), Herrn Frieder Braun (Mathematik, Physik / ehemals Friedrich-Wöhler-Gymnasium Singen), Frau Marie-Luisa Holzinger (Deutsch, Englisch, Biologie / ehemals Albertus-Magnus-Gymnasium Rottweil).

Neubeginn 3

Unsere erfolgreiche Zusammenarbeit im den Bereichen Bibliothek und Vorbereitungsklassen setzen wir mit den beiden neuen FSJlerinnen Martyna Pytel und Alina Storck fort.



Neubeginn 4

Wir freuen uns sehr eine weitere Sozialpädagogin in unserem Haus begrüßen zu können: Heute nimmt Frau Leonie Wirbatz ihre Tätigkeit bei uns auf. Die Schulträgerin, die Stadt Konstanz, trägt mit dem weiteren Ausbau der Sozialpädagogik entscheidend zur Qualität und Erfolg der pädagogischen Arbeit an der Schule bei. Sehr hilfreich ist dabei auch, dass die Migrationsklassen eine intensivere Begleitung erfahren.

Außerunterrichtliche Veranstaltungen und sonstige Aktivitäten

Wir freuen sehr auf die erste Runde der außerunterrichtlichen Veranstaltungen im frühen Herbst. Unsere Klassen 8 gehen auf die obligatorische zweitägige Kanutour auf den Rhein bis Gaienhofen. Die Klassen 6 dürfen eine Woche ins Schullandheim. Die Abschlussklassen 12 gehen auf Studienfahrt. Der Reigen der Austauschprogramme beginnt mit dem Italien-Austausch in Acireale (Sizilien). Anfang Oktober sind die Austausch-Schüler*innen aus Tábor in Konstanz. Mitte Oktober reisen die Konstanzer Austauschschüler*innen ans Collège und Lycée nach Fontainebleau.

Vorbereitungsklasse für Flüchtlinge (VKL)

Auch das neue Schuljahr werden wir mit fast 60 Kindern mit Migrationshintergrund in einer Vorbereitungsklasse und mit individuell gestalteten Vertiefungskursen beginnen. Wir freuen uns über die große Aufgeschlossenheit in unserem Kollegium und in den schulischen Gremien. Frau Keller leitet die Abteilung und arbeitet hier mit mehreren engagierten Kolleginnen und Kollegen sehr erfolgreich zusammen. Eine große Zahl an Schüler*innen konnte inzwischen in den Regelunterricht integriert werden. Die ersten haben die „Mittlere Reife“ oder gar das Abitur erlangt.

I-Pads für Schülerinnen und Schüler

Alle Schüler*innen, die bereits ein Leihgerät erhalten haben, können diese Geräte auf noch unbestimmte Zeit behalten. Wir wollen hier den Verwaltungsaufwand möglichst gering halten. Individuelle Geräte an Einzelpersonen geben wir aktuell lediglich an Schüler*innen der Stufen 11 und 12 aus. Der Einsatz der Geräte muss allerdings mit den jeweiligen Fachlehrer*innen abgestimmt werden.

Einführung von digitalen Endgeräten („Tablets“) für Schüler*innen auf den Stufen 8 und 10

Die Gesamtlehrerkonferenz und die Schulkonferenz haben beschlossen, dass im Schuljahr 2023/24 die Einführung einer 1:1 – Ausstattung von Schüler*innen mit iPads auf den Klassenstufen 8 und 10 begonnen wird:

Um attraktive Unterrichtsformate umzusetzen, finden Fortbildungen für Lehrer*innen seit Ende des letzten Schuljahres statt. Damit auch alle Schüler*innen auf den Stufen 8 und 10 kreativ mit den Tablets umgehen können, sind auch hier Trainingseinheiten geplant. Eine digitale Hausordnung soll in Zusammenarbeit von Lehrer*innen, Schüler*innen und Eltern entstehen.

Zur Einbindung der Eltern der betreffenden Jahrgänge finden rechtzeitig Jahrgangselternabende statt.

Da die Ausschreibungen der technischen Arbeiten in den Klassenzimmern und für die Anschaffung der Tablets noch nicht abgeschlossen sind, rechnen wir mit einem Start der Tablet-Jahrgänge erst zum Halbjahr. Im Schuljahr 2024/25 werden dann die Klassen 8 – 11 komplett mit Tablets ausgestattet sein.

Wir freuen uns auf ein erlebnisreiches Schuljahr!

Ihr

Ihr